LOS TRABAJOS Y LOS DÍAS

Guillermo Zaleta

Coloquio de revistas científicas

Los días 23, 24 y 25 de septiembre de 2020, de 15:00 a 18:00 horas, a través de la plataforma Zoom, tuvo lugar el coloquio "Perspectivas disciplinarias y metodológicas en el estudio de revistas científicas mexicanas del siglo xx", organizado por la Dra. Dalia Valdez Garza (IIB, UNAM), Rodrigo Vega y Ortega Báez (FFyL, UNAM), Elena Ramírez de Lara (Facultad de Medicina, UNAM) e integrantes del Seminario de Historiografía. Este coloquio abordó, además de las relaciones entre ciencia y prensa en la historia de México, temas diversos como historia de la prensa, historia del libro y de la edición, conservación, historia de la ciencia y el periodismo, y divulgación científica.

Ratones de biblioteca

Todos los jueves de octubre, noviembre y diciembre, a las 18:00 horas, son transmitidas por

Facebook Live las Charlas virtuales: Ratones de biblioteca. Las pláticas, dirigidas a todo público, son impartidas por investigadores del Instituto de Investigaciones Bibliográficas con diversas temáticas que difunden la cultura bibliográfica del país, con la intención de dar a conocer el acervo que resguarda la Biblioteca Nacional de México (BNM).

Escribir las cosas

Del 7 de octubre al 25 de noviembre de 2020 se lleva a cabo el curso virtual "Escribir las cosas: objetos materiales, literatura y ficción en el México decimonónico", impartido por la Dra. Laura Gandolfi, con una duración de 24 horas. El curso tiene por finalidad explorar la producción literaria mexicana del siglo XIX y principios del XX a partir de sus vínculos e intersecciones con la cultura material de la época, examinando la presencia y la función de distintas categorías de objetos materiales en las letras mexicanas. Todos los miércoles de 17:00 a 20:00 horas por la plataforma Zoom.

Celebración del Día de las Escritoras (2020)

El lunes 19 de octubre de 2020, a las 18:00 horas, la BNM se unió por tercer año consecutivo a la celebración de la V edición del Día de las Escritoras (2020), sumando esfuerzos con la Coordinación de Humanidades y la Dirección de Literatura y Fomento de la UNAM, con dos propuestas: "Cartas de mujeres en una pandemia" y "Lectoras en casa".

Presentación del libro

El lunes 19 de octubre de 2020, a las 17:00 horas, tuvo lugar la presentación virtual del libro *El orden de la cultura escrita: estudios interdisciplinarios sobre inventarios, catálogos y colecciones*, coordinado por la Dra. Marina Garone. Contó con la participación de la Dra.

Nydia Pineda de Ávila (Universidad de California, San Diego), el Dr. Pablo Avilés Flores y la Dra. Laura Elisa Vizcaíno.

Manuel Payno: por los caminos del país y la diplomacia. Homenaje en el bicentenario de su nacimiento

Los días 20, 21 y 22 de octubre de 2020, se realizó el coloquio "Manuel Payno: por los caminos del país y la diplomacia. Homenaje en el bicentenario de su nacimiento". En el evento participaron reconocidos académicos e investigadores expertos en el siglo XIX. Estuvo seccionado en una conferencia inaugural por la Dra. Irina Córdoba y siete mesas. El coloquio fue presentado de forma virtual por la plataforma Zoom.

Vivir el exilio

Del 28 al 30 de octubre de 2020, se presentó el coloquio "Vivir el exilio", organizado por la Dra. Hilda Julieta Valdés García (IIB, UNAM) y dividido en 11 mesas. En el encuentro participaron reconocidos académicos e investigadores, quienes abordaron temas como el exilio en la antigüedad, exiliados mexicanos en la prensa extranjera y el exilio sudamericano en el mundo del libro. El coloquio se efectuó de forma virtual, de 10:00 a 14:45 horas, por la plataforma Zoom.

III Foro Virtual Agenda 2030. Las Bibliotecas en transformación para lograr el Desarrollo Sostenible

El Instituto de Investigaciones Bibliográficas participa en este III Foro Virtual, que se llevará a cabo del 24 al 26 de noviembre de 2020, donde se abordarán temáticas como: Preservación y Acceso Abierto al Patrimonio Cultural y Documental, Educación en Bibliotecología para el 2030, y Las Bibliotecas en transformación para lograr el Desarrollo Sostenible.

Encuentro virtual

El 5 de noviembre de 2020, se llevó a cabo en línea el "2do. Encuentro sobre preservación digital", coordinado por el Mtro. Alberto Castro Thompson. Este evento se realizó como parte de las actividades del Grupo de Preservación Digital en el marco de la celebración del Día Internacional de la Preservación Digital, el cual se celebra el día 7 de noviembre.

Coloquio RDA

La unam, la BNM, el Grupo RDA América Latina y el Caribe, el Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información y la Dirección General de Bibliotecas y Servicios Digitales de Información convocan los días 11, 12 y 13 de noviembre de 2020 al "Tercer Coloquio sobre RDA en América Latina y el Caribe", a realizarse a través de la plataforma Webex. Este coloquio tiene como objetivo reunir a los involucrados en la práctica profesional, la educación y la investigación de RDA (Resource Description and Access) para reflexionar y compartir experiencias sobre la aplicación de este sistema, así como las implicaciones que traerá consigo la liberación y adopción de la nueva versión del RDA Toolkit. Los tópicos que se abordarán y debatirán girarán en torno a las siguientes temáticas: implementación de RDA en las bibliotecas nacionales, académicas y de otro tipo, características del modelo conceptual LRM (Library Reference Model), características de la nueva versión de RDA Toolkit (así como las implicaciones sobre su adopción), metadatos para el registro de diferentes tipos de recursos de información, registros y catálogos de autoridad de nombres y temas, alternativas en la codificación y manejo de datos catalográficos, datos enlazados en la catalogación y los catálogos, nuevas opciones para los catálogos

y sistemas de recuperación de información, comunidades de usuarios y la visualización de los catálogos, y formación y perfil del catalogador en el futuro.

Jornadas Académicas del IIB

Como cada año, la BNM organiza las Jornadas Académicas del Instituto de Investigaciones Bibliográficas, las cuales tendrán su emisión a través de la plataforma Zoom los días 17, 18, 19 y 20 de noviembre de 2020.

